
 

AG Verkehr und Infrastruktur  

Tagung am 10. Januar 2013 
        
Teilnehmer/innen 
Betzold, Walter 
Dick, Ulrich 
Sutter-Schurr, Dr. Heidi 
Zorn, Peter 
 
Krispin, Marcus a.G. 
 
Entschuldigt 
Brandl, Franz 
Stahl, Annette 
 
Protokoll 
Walter Betzold 
 
Als Kontaktperson zwischen den Agenda-Gruppen und der Stadtverwaltung hatte 
Bürgermeister Nitz im vergangenen Herbst Herrn Marcus Krispin mit 20 % 
seiner Arbeitskraft benannt. (zZ ist Herr Krispin durch seine bisherigen  
Aufgaben noch zu 150 % ausgelastet.) 
Alle Kontakte zur Stadt müssen lt Bürgermeister Nitz über Herrn Krispin 
laufen, der seinerseits den Bürgermeister informiert. Dies kann zu zähen 
Abläufen führen. 
 
1. Protokoll v.29. 11. 2012 
Herr Krispin wurde anhand des Protokolls vom 29.11.2012 über die Arbeit der  
AG-Gruppe informiert. 
- Das Leitbild für die Stadtentwicklung kann sich nicht nur auf Bebauungs-  
  pläne stützen. Es ist ein Grünkonzept erforderlich. Frau Sutter-Schurr    
  hat angeboten, ein Grünkonzept durch Dresdner Studenten ausarbeiten zu  
  lassen. Die notwendigen Informationen müssen ihr von der Stadt bis Juni  
  zur Verfügung gestellt werden, damit diese Seminararbeit für das  
  Wintersemester eingeplant werden kann. 
- Homepage: eine eigene Homepage für die Agendagruppen wird erst im  
  kommenden Jahr zur Verfügung stehen können. 
 
2. Pflanzkübel 
- Am 18.12. hat der Rheinfelder Stadtgärtner im Bereich der Hauptstrasse  
  Anregungen zur erneuten Aufstellung der Pflanzkübel gegeben. Bedauerlich  
  ist es, dass die Stadt mit keinem ihrer Mitarbeiter vertreten war. 
  Künftig sollten die entsprechenden städtischen Mitarbeiter an ähnlichen  
  Anlässen teilnehmen, damit von Beginn an ein abgestimmtes Konzept  
  erarbeitet werden kann. 
 
3. Hinweisschilder 
- Auch wenn das städtische Budget ausgereizt ist, sollte es möglich sein,  
  an der B317 Hinweisschilder auf Schopfheims „Historische Altstadt“  
  aufzustellen. Lt. H. Krispin ist H. Springmann zuständig. 
  Welche Strassenbehörden sind wegen der Standorte zu kontaktieren, um die  
  Vorlage für Stadt und Gemeinderat erstellen zu können?  
 
4. Referate zur Stadtentwicklung 
  Es wird angestrebt, Fachreferenten zu speziellen Themen der Stadtent- 
  wicklung einzuladen.  
  Themen:   Denkmalschutz       (A.Stahl) 
            Grünentwicklung     (H. Sutter-Schurr) 
            Verkehrskonzept     (P.Zorn) 
            Stadtentwicklung    (U.Dick & H.Sutter-Schurr) 
            Bürgerbeteiligung   (U.Dick & H.Sutter-Schurr) 
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- Kann die Stadthalle für Vorträge externer Fachleute von den AGs  
  genutzt werden? Welche Kosten entstehen bei Einladung aller Bürger? 
  Können die Parteien Fachleute benennen?    
 
5. Termine  
- Gespräch mit den Fraktionen 
                SPD           21.1. 
                Unabhängige   21.1. 
- nächste Agenda-Treffs       21.2. 19 Uhr in der Krone 
                              14.3. 19 Uhr in der Krone 
- Pressegespräch              zwischen 21.2. und Forum  
- Forum:                      21.3. oder 10./11. April, Herr Krispin klärt  
                              den Termin ab.   
- Agenda im Gemeinderat       ev. 15.4. Vorstellung Begleitgremium  
- Herr Krispin wird die jeweiligen Termine mit Schwerpunktthema an die  
  Presse geben. 
 
6. Flyer  
  Der FLyer soll enthalten:      Deckblatt mit Logo 
                                 Grusswort  
                                 Ziele, Themen und Projekte der AG-Gruppen  
                                 ‚Wie arbeiten wir und wo wollen wir hin?’ 
                                 Hinweis auf Homepage 
                                 Termin: zum Forum im März. 
  Kann ein Graphiker eingeschaltet werden? (Krispin: H. Weissenberger) Der  
  FLyer sollte schnellstmöglich mit ihm und dem Begleitgremium besprochen  
  werden, damit die Inhalte vorbereitet werden können. 
 
7. Anfragen an die Stadtverwaltung  
- Wer ist Ansprechpartner für die Pflanzkübel? Wann kann demnächst ein   
  Besprechungstermin stattfinden? 
- Ist es möglich, das „Ühlin-Schaufenster“ für zu nutzen, um die Bürger  
  zu informieren?  
- Wie steht die Stadtverwaltung zu den aktuellen Agenda-Themen und  
  -Projekten? 
 
6. Anfragen an das Begleitgremium  
- Termine für Forum und Gemeinderat festlegen und vorbereiten. 
- Den Vorgaben des Bürgermeisters entsprechend die Zusammenarbeit mit der  
  Stadt regeln.  
   
  
WB 


